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左から中山副部会長、北井部会長、鯉渕教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

はじめに 

現在、阿久和小学校は、一般学級数が６学級（小規模校）となっており、横浜市で最も児童数が

少ない学校となっています。また、今後も小規模校の状態が継続していく見込みです。 

そのため、「『阿久和小学校・いずみ野小学校』通学区域と学校規模適正化等検討部会」において、

隣接するいずみ野小学校との間で、阿久和小学校の適正規模化に向けて具体的に検討をしており、

４月 20 日（水）に第５回検討部会を開催しました。検討部会での検討内容について本ニュースを

発行し、保護者の皆様や両校の通学区域内にお住まいの皆様にお伝えいたします。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１ 「阿久和小学校・いずみ野小学校」通学区域と学校規模適正化等に関する答申（意見書）の提出 

 「意見書」は、令和４年６月 22 日（水）に開催された横浜市学校規模適正化等検討委員会に提

出され、審議の結果、意見書の内容のとおり横浜市教育委員会に答申することが決定しました。 

その後、「阿久和小学校・いずみ野小学校」通学区域と学校規模適正化等検討部会の北井部会長

及び中山副部会長から鯉渕教育長に答申（意見書）が提出されました。（※意見書の内容は「３ 意

見書について」を御覧ください。） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

第５回検討部会の決定事項など 

◆統合校の学校名案は、阿久和小学校といずみ野小学校の児童及び地域にお住まいの方から公 
募したアンケート結果を参考に検討した結果、「いずみ野小学校」に決定しました。 

◆検討部会の審議結果をとりまとめた意見書が決定し、横浜市学校規模適正化等検討委員会へ 
提出することとなりました。 

◆令和４年４月に実施した通学安全点検の結果をとりまとめた通学安全に関する要望書が決定
し、関係機関に提出することとなりました。 

○第５回検討部会で決定した意見書及び要望書について、意見書              
は横浜市学校規模適正化等検討委員会に、要望書は泉区役所及              
び瀬谷区役所に６月 22日（水）に提出しました。 

＜お知らせ＞ 
 今回をもって検討部会での調査審議はすべて終了し、令和３年 

４月から５回にわたって開催した「阿久和小学校・いずみ野小 
学校」通学区域と学校規模適正化等検討部会は終了しました。 

発行日：令和４年７月７日 

発行元：「阿久和小学校・いずみ野小学校」   

通学区域と学校規模適正化等検討部会 

（事務局：横浜市教育委員会事務局学校計画課） 
 
第５回検討部会 

 日時：令和４年４月 20日（水） 

     18時 30分から 

 会場：いずみ野地域ケアプラザ 多目的ホール 

「阿久和小学校・いずみ野小学校」 

通学区域と学校規模適正化等 

検討部会ニュース  
  

第５号 

（最終号） 

令和４年６月 22 日（水） 教育長室 

北井部会長及び中山副部会長から鯉渕教育長に答申（意

見書）が提出されました。 

北井部会長、中山副部会長から「両校の歴史と伝統を引

き継いだ新しい学校の開校に向けて御協力をお願いしま

す」と報告しました。 

鯉渕教育長からは「皆様の思いを受け止め、開校に向け

てしっかりと取り組んでまいります」との言葉がありまし

た。 
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２ 統合校の学校名案について（議題） 

（１）アンケート集計結果 

    統合校の学校名案は、児童から 122 件、地域の方から 41 件、合計 163 件の御応募をいた

だきました。集計結果は以下のとおりです。たくさんの御応募をいただきありがとうござい

ました。 

【複数の応募があった学校名案】 

表記 よみがな 応募総数 うち児童応募数 

いずみ野 いずみの 36 13 
いずみの いずみの ５ ５ 

いずみ阿久和 いずみあくわ ４ ３ 
いずみ野あくわ いずみのあくわ ４ ４ 
いずみ野阿久和 いずみのあくわ ４ ４ 

さくら さくら ４ ２ 
新いずみ野 しんいずみの ４ ４ 
阿久和いずみ あくわいずみ ３ ３ 
阿久和いずみ野 あくわいずみの ３ ３ 
いずみあくわ いずみあくわ ３ ３ 
いずみ台 いずみだい ３ ２ 

いずみのあくわ いずみのあくわ ３ ３ 
あくいず あくいず ２ ２ 
あくいずみ あくいずみ ２ ２ 

平和 へいわ ２ ２ 

 

【その他の学校名案（１票）】※下線付きは地域アンケートの結果 

表記（よみがな）※元々平仮名のものやよみがなの記載がなかったものはよみがなを省略 

阿いずみ（あいずみ）、阿泉（あいずみ）、阿泉和（あいずみわ）、あいのわ、あきさき、阿久いずみ

（あくいずみ）、阿久野（あくの）、阿久和・いずみ（あくわ・いずみ）、あくわあんどいずみの、阿久

和いずみ大門（あくわいずみだいもん）、あくわいずみの、阿久和いずみ野そう合（あくわいずみのそ

うごう）、あくわといずみの、阿ずみ野（あずみの）、あずみ、亜美野（あみの）、菖蒲（あやめ）、阿

和野（あわの）、いずあく、いず阿久（いずあく）、いず阿（いずあく）、和泉・阿久和（いずみ・あく

わ）、泉アクワ（いずみあくわ）、いずみ丘（いずみおか）、いずみ区（いずみく）、泉桜街道（いずみ

さくらかいどう）、いずみ瀬谷（いずみせや）、いずみせや、いずみ田園（いずみでんえん）、いずみ野

あくあ（いずみのあくあ）、いずみの阿久和（いずみのあくわ）、いずみのあんどあくわ、いずみ野大

空、いずみ野郷（いずみのさと）、いずみ野北（いずみのきた）、いずみ野桜（いずみのさくら）、いず

み野農業（いずみののうぎょう）、いずみ野ふたば、いずみ野緑（いずみのみどり）、いずみの和、泉

の和（いずみのわ）、泉久野（いずみひさの）、いずみ和（いずみわ）、泉和（いずみわ）、いずわ、い

ず和（いずわ）、おお川（おおかわ）、輝（かがやき）、がったい、かわせみ、輝協（ききょう）、北い

ずみ（きたいずみ）、げんきな、里野（さとの）、時習（じしゅう）、新いずみの、新星（しんせい）、

せせらぎ、全力（ぜんりょく）、たけのこ、つむぐ、ともだち、仲間（なかま）、なかよし、なごみ、

なごみ野（なごみの）、虹いろ（にじいろ）、野久愛（のくあ）、花咲いずみ野（はなさくいずみの）、

学び花（まなびはな）、みずあ、みずほ、未来（みらい）、みらい・いずみ野阿久和（みらい・いずみ

のあくわ）、和いずみ（わいずみ）、わくわくいずみの 

 

【統合校の学校名として適当ではない※と思われるもの】 

表記（よみがな）<票数>※元々平仮名のものやよみがなの記載がなかったものはよみがなを省略 

あくわ小学校いずみの小学校<１票>、緑（みどり）<２票>、よこはま<１票>、 

和泉（わいずみ）<１票> 

 ※学校名として長すぎるもの、両小学校通学区域以外の地名等や他の地区と誤解されやすいもの 
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（２）主な発言や意見 

（凡例 ☆：各委員の発言、⇒事務局の説明） 

（学校名アンケートの集計結果について事務局より説明） 

☆：２つの学校が１つになって新たにスタートするということで「新いずみ野小学校」が良いのではない

かと思います。 

☆：応募総数の多かった「いずみ野小学校」が良いと思います。 

☆：名前を聞けばどこにあるかが分かる学校名が１番良いと思うので、「いずみ野小学校」が良いと思いま

す。 

☆：両校を閉校して新たに開校するのであれば前の学校名ではなく、ここの地域に合う良い名前があれば

そのほうがこれから 10年、20年と続いていくことを考えるとふさわしいのではないかと思います。 

☆：泉区の花である「菖蒲」はどうでしょうか。全く変えてしまうのも良いのではないかと思います。 

☆：住民の声として、「いずみ台」が良いのではないかという意見がありました。 

☆：子どもたちが学校名案アンケートに記載した理由を大事にしていけると良いと思います。 

☆：子どもたちはたくさん学校名を書いたり読んだりするので、短めで読みやすい、親しみやすい名前が

良いのではないかと思います。 

☆：小学校というのは、やはりその地域で育てられるものなので、この地域に根付いている「いずみ野」

を推薦します。 

☆：地域に根差した名前に一言加えて「いずみ野愛小学校」というのはどうでしょうか。 

☆：５つの案が出まして「いずみ野小学校」という意見が多いように思いますが、事務局としてはいかが

でしょうか。 

⇒：過去の検討部会では出された案の中から無記名での投票を行い、投票の過半数を獲得した学校名に決

定するという方法を取っている事例があります。また、過半数を獲得する学校がない場合は、上位２

つの案で再度決選投票を行う等して決定した事例がございます。 

☆：新しい学校になるのに、前の学校名そのままだと阿久和だけなくなってしまうような感じがします。 

☆：いずみ野はそのまま残し、その中で阿久和の文物をしっかり残していく形が良いのではないでしょう

か。 

☆：もう少し子どもたちの意見を聞いてみたいと思うのですがいかがでしょうか。 

☆：ここでいくつかの案に絞って、その中から子どもたちに投票してもらうというのはどうでしょうか。 

☆：子どもに責任を負わせるということにならないでしょうか。子どもの意見を聞くことは大事なことだ

と思いますが、それは学校名アンケートで集計できていると思います。 

☆：改めて子どもたちに意見を聞きましょうとなると、子どもたちもどうしてまたアンケートを取るのか

という話になると思います。アンケート結果を基に部会で決めないといけないことだと思います。 

☆：もう１度アンケートを取っても今回と同じような意見が返ってくるのではないかと思います。 

☆：学校名について本日決めるという意見のほうが多かったように思いますので、本日この部会で学校名

を決めたいと思います。決め方については無記名投票ということでよろしいでしょうか。 

（異議なし 無記名投票） 
 

（３）検討結果 

「菖蒲(あやめ)」、「いずみ台(だい)」、「いずみ野(の)」、「いずみ野(の)愛(あい)」、 

「新(しん)いずみ野(の)」の５つの学校名案で無記名投票を行いました。 

 

 

 

 

 

 

  

【投票結果】（投票総数：15票 うち白票１票） 

 「いずみ野」：10票、「新いずみ野」：２票、「いずみ台」：１票、「いずみ野愛」：１票 

投票の結果、出席者の過半数を獲得したため、 

学校名案は「いずみ野小学校」に決定しました。 
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３ 意見書について（議題）（カラー版はホームページを御覧ください。） 

これまでの審議結果をまとめた「『阿久和小学校・いずみ野小学校』通学区域と学校規模適正

化等に関する意見書」を次のとおり決定し、横浜市学校規模適正化等検討委員会へ提出すること

となりました。 

 

（１）「阿久和小学校・いずみ野小学校」通学区域と学校規模適正化等に関する意見書 

令和４年６月 22日 

横浜市学校規模適正化等検討委員会 

「阿久和小学校・いずみ野小学校」 

通学区域と学校規模適正化等検討部会 

「阿久和小学校・いずみ野小学校」 

通学区域と学校規模適正化等に関する意見書 

 
当検討部会は、横浜市学校規模適正化等検討委員会条例（平成 25 年９月横浜市条例第 55 号）に基づき、

「阿久和小学校・いずみ野小学校」の通学区域と学校規模適正化等について調査審議するため、令和２年 10
月 15 日、横浜市学校規模適正化等検討委員会に設置されました。その後、５回にわたり「阿久和小学校・
いずみ野小学校」通学区域と学校規模適正化等に関わる諸課題の調査審議事項を行い、これを取りまとめま
したので、次により意見を申し述べます。 
 
１ 調査審議事項 

(1) 学校規模適正化についての考え方 
児童の教育環境の維持・向上を図るため、「阿久和小学校・いずみ野小学校」の２校を統合し、両校の
歴史を引き継いで、新しい統合校の歴史を築いていくことが望ましいと考えます。 

 
 （2）学校統合の実施方法 

ア 統合校として使用する学校施設及び用地は、現在のいずみ野小学校が適当と考えます。 
イ 統合の時期は、令和６年（2024年）４月が適当と考えます。 
 

（3）統合校の学校名 
統合校の名称は、「いずみ野小学校」とすることが適当と考えます。 
 

(4）統合校の通学区域 
統合校の通学区域は、阿久和小学校といずみ野小学校の 
通学区域を合わせた区域とすることが適当と考えます。 
 

(5) 統合校の特別調整通学区域 
現在、いずみ野小学校を受入校として設定している特別

調整通学区域（通学区域図①部分）は統合校を受入校とし
て引き続き設定するとともに、和泉小学校通学区域のうち
和泉三家自治会区域（通学区域図②部分）及び阿久和南四
丁目の一部（通学区域図③部分）には、統合校も選択でき
る特別調整通学区域を新たに設定することが適当と考え
ます。また、通学区域図①部分に設定されているいずみ野
中学校を受入校とする特別調整通学区域については引き
続き継続するとともに、通学区域図②部分及び③部分につ
いても、同中学校を受入校とする新たな特別調整通学区域
を設定することが適当と考えます。 

 

ア 特別調整通学区域の設定時期及び対象者 
設定時期は、令和６年（2024年）４月とします。 

対象者は、設定時期以降に入学または転入する児童・ 
生徒とします。 

 
イ 特別調整通学区域の対象区域 
 (ｱ)特別調整通学区域①（指定校：和泉小学校・中和田中学校 受入校：統合校・いずみ野中学校） 
(ｲ)特別調整通学区域②（指定校：和泉小学校・中和田中学校 受入校：統合校・いずみ野中学校） 
(ｳ)特別調整通学区域③（指定校：原小学校・原中学校 受入校：統合校・いずみ野中学校） 

【通学区域図】 

いずみ野小 

阿久和小 

和泉小 

③ 

① 

いずみ野中 

原 小 

② 

【凡 例】 

小学校………………… 

中学校………………… 

小学校通学区域……… 

中学校通学区域……… 

統合校の通学区域案… 

特別調整通学区域 

(②③は設定予定区域) 

① 
② 
③ 
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（6）統合校の通学安全の確保 
統合校の通学安全の確保については、別途、「阿久和小学校・いずみ野小学校」通学区域と学校規模

適正化等検討部会から関係機関へ通学安全に関する要望書を提出します。 
 
２ その他、統合にあたっての要望  
（1）統合までの期間においては、交流事業や統合校の教育目標の設定等を進めるとともに、通学安全への

配慮など、統合校への円滑な移行ができるようお願いします。  
（2）統合校の良好な教育環境を確保するため、必要な施設整備を行うようお願いします。 
（3）統合校の円滑な運営を図るとともに環境変化に児童が順応できるよう、教職員の配置について配慮を

お願いします。  
（4）統合校には、これまで阿久和小学校、いずみ野小学校の両校が築いてきた歴史や伝統を引き継ぐとと

もに、卒業記念品等を含む関係資料の保存・記録をお願いします。 
（5）統合により生じる土地建物の活用に関しては、地域の声に配慮した検討をしていただけるようお願い

します。 
 
 

（２）主な発言や意見 
（凡例 ☆：各委員の発言） 

 

（意見書について事務局から説明） 

☆：意見書の内容について御意見ある方はいらっしゃいますか。 

（意見なし） 

☆：本部会の代表として部会長と副部会長が学校規模適正化等検討委員会へ意見書の提出をしたいと考え

ますがいかがでしょうか。 

（異議なし） 

  

<統合校の通学区域> 

泉区和泉町 5622番地～5627番地、5640番地～5659番地、5675番地～5742番地、5752番地、5753番地、 

5757番地～5772番地、5796番地～5821番地、5861番地～5864番地、5962番地（飛番地）、 

5978番地～5988番地、5990番地（和泉新町自治会）、5991番地～6258番地、6286番地～6327番地、 

6586番地～6593番地、6603番地～6670番地、6700番地～7314番地、7321番地、7322番地、 

7330番地～7404番地、7420番地～7509番地、7513番地～7907番地 

 

瀬谷区 阿久和南四丁目８番地、９番地、11番地 

 

<特別調整通学区域①> 

泉区和泉町 4659番地～4660番地、4785番地～4817番地、4849番地、4862番地、4865番地～4867番地、4888番地、 

4934番地～4935番地、4937番地～4939番地、4941番地～4942番地、4951番地～4967番地、 

4969番地～4970番地、4973番地、4975番地～4996番地、4998番地～4999番地、5002番地～5019番地、 

5022番地～5099番地、5131番地～5140番地、5157番地～5173番地、5182番地～5214番地、 

5227番地～5233番地、5463番地、5466番地～5470番地、5472番地～5473番地、5478番地、5606番地、 

5609番地～5610番地、5612番地～5618番地、5620番地～5621番地、5629番地～5631番地、 

5661番地～5662番地、6406番地～6509番地、6512番地～6513番地、6515番地～6516番地、 

6520番地～6524番地、6526番地～6528番地、6531番地～6533番地、6535番地、6545番地～6546番地、 

6548番地～6550番地、6554番地～6555番地、6559番地～6563番地、6566番地～6567番地、6570番地、 

6576番地～6585番地、6594番地～6602番地、6671番地～6683番地 
 

<特別調整通学区域②> 

泉区和泉町5400番地～5435番地、5438番地～5442番地、5491番地～5501番地 
 

<特別調整通学区域③> 

瀬谷区阿久和南四丁目 12番地～20番地 
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４ 通学安全に関する要望書について（議題） 

  令和４年４月９日（土）に阿久和小学校といずみ野小学校の保護者代表、地域の方、学校長等

で通学安全点検を実施しました。点検の結果に基づき、検討部会において「阿久和小学校・いず

み野小学校の統合に伴う通学安全に関する要望書」をとりまとめました。 

（１）要望場所一覧 

 要望場所 要望内容（要望理由） 所在区 

① 

阿久和蟹沢公園北

東側の交差点 

北側の道路に歩道がないため、歩道を設置するなど、児童が安全に

通行できるようにしてほしい。 

瀬谷区 

② 西側の道路のスクールゾーン標示が薄いため、補修してほしい。 

③ 
季節によっては樹木が繁茂するなど交差点の見通しが悪く危険な

ため、団地内の樹木を剪定するなど児童が安全に通行できるよう

にしてほしい。 

④ 
阿久和団地集会所

前の交差点 

交差点から東側に延びる道路について、防犯灯等の街灯はあるも

のの、暗く危険なため、増設を検討してほしい。 

⑤ 
交差点から東側に延びる道路について、ガードレールがない箇所

があるため、設置してほしい。 

⑥ 松陽高校前の交差

点 

東側に延びる道路の歩道に生えた雑草が季節によっては歩行の障

害になるため、常に児童が安全に通行できるようにしてほしい。 

泉区 
⑦ 駐車場側の角に車止めがないため、設置してほしい。 

⑧ 

松陽高校前の交差

点から和泉三家自

治会の地域に抜け

る道 

スクールゾーンの標示または標識の設置をしてほしい。 

⑨ 

阿久和団地集会所

前の交差点からい

ずみ野小学校前の

交差点までの道路 

スクールゾーンや横断歩道の標示が薄い箇所があるため、補修し

てほしい。 

泉区 

瀬谷区 

 

【通学安全点検ルート】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
いずみ野小学校 

阿久和小学校 

 

①②③ 

④⑤ 

⑥⑦ 

⑧ 

⑨ 

【凡例】  
      ・・・現在の学区 

・・・通学安全点検ルート 

      ・・・要望場所 

＜通学安全点検の様子＞ 
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（２）主な発言や意見 

（凡例 ☆：各委員の発言、⇒事務局の説明） 

☆：阿久和団地の管理は県になりますので、そちらにも要望先として提出していただきたいと思います。 

⇒：要望書案の宛先に関係機関と記載がありますので、事務局から働きかけを行います。 

☆：通学安全に関する要望書案について、御意見はありますでしょうか。 

（意見なし） 

☆：要望書については、部会終了後、区役所や警察署等の関係機関へ提出いたします。 

 

 

５ 第４回検討部会以降に寄せられた主な意見 

◆学校名案について、元の名前から変更しなくてもよい旨が第４号のニュースに記載されていない

ため、学校名を変更することが前提のように読み取れてしまうのではないか。 

◆通学安全対策や防犯対策をしっかり行ってほしい。 

 

 

６ 第４回検討部会以降に寄せられた質問（⇒事務局回答） 

◆部会委員の構成を教えてほしい。 

⇒関係する自治会長、関係校の保護者代表及び学校長により構成されています。 

◆統合するということは、阿久和小学校がいずみ野小学校にくっつくということでしょうか。 

⇒阿久和小学校もいずみ野小学校も一度閉校し、新たな統合校が開校することになります。 

◆使用校舎は阿久和小学校になる可能性もあったのでしょうか。 

⇒使用校舎については、検討部会の中で比較検討を行い、検討の結果、いずみ野小学校を使用校舎と

することが決定しました。詳細はホームページに掲載している第３回検討部会ニュースを御覧く

ださい。 

＜ホームページ URL＞ 

  https://www.city.yokohama.lg.jp/kurashi/kosodatekyoiku/kyoiku/sesaku/tekiseika/shokibo/ 

akuwaizumino.html 
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左から中山副部会長、北井部会長、植木区長 

左から○○ 

左から中山副部会長、北井部会長、深川区長 

 

７ 阿久和小学校・いずみ野小学校の統合に伴う通学安全に関する要望書の提出 

「通学安全に関する要望書」が泉区長及び瀬谷区長へ提出されました。（※要望書の内容は「４ 

通学安全に関する要望書について」を御覧ください。） 

 

（１）泉区 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）瀬谷区 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆事務局からのお知らせ 

 「『阿久和小学校・いずみ野小学校』通学区域と学校規模適正化等検討部会」は、学校規模適正化等検討委

員会への意見書の提出をもって終了しました。これまで御協力いただきました地域・保護者の皆さまに心よ

りお礼申し上げます。  

 

◆「阿久和小学校・いずみ野小学校」通学区域と学校規模適正化等検討部会の経過等について 

部会の会議案内や会議録、ニュースについては、ホームページからも御覧になれます。 

https://www.city.yokohama.lg.jp/kurashi/kosodate-kyoiku/ 

kyoiku/sesaku/tekiseika/shokibo/akuwaizumino.html 

 

◆事務局（お問い合わせ先） 

 皆さまからの御意見や御質問を引き続き受け付けております。Ｅメール、電話またはＦＡＸでお寄せ下さい。 

 横浜市教育委員会事務局学校計画課 

Ｅメール：ky-keikaku@city.yokohama.jp  TEL：045-671-325２  FAX：045-651-1417 

 

令和４年６月 22日（水） 瀬谷区役所 区長室 

北井部会長及び中山副部会長から植木区長に要望

書が提出されました。 

北井部会長、中山副部会長から「通学安全について

検討いただくとともに、これからがスタートとなるた

め、開校に向けて御協力をお願いします」と報告しま

した。 

植木区長からは「児童が安全に通うことができるよ

うに関係機関と連携してしっかり対応していきます」

との言葉がありました。 

令和４年６月 22日（水） 泉区役所 区長室 

北井部会長及び中山副部会長から深川区長に要望

書が提出されました。 

北井部会長、中山副部会長から「通学安全について

検討いただくとともに、これからがスタートとなるた

め、開校に向けて御協力をお願いします」と報告しま

した。 

深川区長からは「通学安全要望について、新しい学

校の開校に向けしっかりと検討していきたいと思い

ます」との言葉がありました。 

https://www.city.yokohama.lg.jp/kurashi/kosodate-kyoiku/

